
¡CUIDEMOS EL AGUA!
#EnPaineAguaEsVida
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En los últimos años, todos hemos sido testigos de cómo el cambio 
climático se ha acelerado e impactado los ecosistemas y las condi-
ciones de nuestros acuíferos y glaciares, principales reservas para 
el abastecimiento de agua en nuestro país.
Paine no está al margen de estos efectos. Hoy estamos viviendo 
una escasez hídrica alarmante, no sólo para nuestros paininos y 
paininas, sino para la mediana y pequeña agricultura, que deberá 
escoger qué siembra deberá privilegiar para los futuros cultivos del 
verano que se nos avecina; por esta razón, me he propuesto afron-
tar proactivamente esta crisis, encabezando el Comité de Cambio 
Climático en el cual una serie de profesionales de la Municipali-
dad nos reunimos para buscar las mejores alternativas para Paine; 
ingresé un Oficio a la Presidenta de la Convención Constitucional, 
señora Elisa Loncón, para que la nueva Constitución trate esta gran 
problemática; he acompañado a la Corporación Altos de Cantillana, 
para solicitar que se formalice la Laguna Aculeo y el Estero Pintué 
como Humedal Urbano; junto al Concejo Municipal, hemos entre-
gado una subvención a los regantes de Chada; formalizaré la Ofi-
cina de la Agricultura y Asuntos Hídricos para acompañar, asesorar 
y encabezar proyectos que ayuden a combatir la alta demanda no 
sólo para los trabajadores de la tierra, sino también para el ciuda-
dano común y corriente que no quiere que le restrinjan este vital 
elemento.

En diversas oportunidades he planteado que el cuidado del agua de uso 
cotidiano y para la agricultura deben ir de la mano, porque además en 
nuestro caso, su mal uso repercute económicamente en muchas fami-
lias de campesinos.
Por eso hoy, quiero reafirmar que este seguirá siendo un aspecto cen-
tral de nuestra gestión. Para ello hemos lanzado la campaña        

iniciativa que busca extender la conciencia de los paininos y paininas 
frente al consumo y cuidado de este bien cada vez más escaso, por lo 
tanto, muy valorado.
De igual forma, nos parece fundamental seguir invirtiendo en solucio-
nes, proyectos y tecnologías que nos permitan, como comuna, afrontar 
de mejor manera un escenario climático que a todos preocupa.
Por todo esto, apelo a la responsabilidad de cada painino y painina para 
que juntos hagamos nuestra esta campaña de beneficio público, que 
nos ayudará a reducir el impacto local de una situación que nos golpea 
a todos, porque #EnPaineAguaEsVida.

Rodrigo Contreras Gutiérrez
Alcalde de Paine

Editorial
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129 familias de pequeños agricultores se beneficiarán con la limpieza 
de sedimento, lo que permitirá el riego de 220 hectáreas.

Municipio entrega subvención para 
limpieza de tranque Las Turbinas

Tras conocer la difícil situación que viven los parceleros de Las Turbinas dada la escasez de agua acumulada en el pozo que les permite regar sus 
cultivos, los regantes del sector recibieron con mucho agradecimiento y esperanza la noticia sobre la subvención adjudicada, luego de la aprobación 
de 4 votos contra 3 en el último Concejo Municipal, para la limpieza del tranque que abastece sus tierras.

Corporación Altos de Cantillana 

ingresó un Oficio para que Estero 

Pintué y lecho de la Laguna 

de Aculeo sean considerados 

Humedal Urbano.

Fiel a los pilares que marcan su administración, el alcalde 
Rodrigo Contreras, ingresó junto a Fernanda Romero, ad-
ministradora Reserva Altos de Cantillana, el concejal Es-
teban Calderón y el equipo municipal, un Oficio para que 
el lecho de la Laguna de Aculeo sea considerado Hume-
dal Urbano, y así ayudar a la preservación del medioam-
biente. “Es un tremendo desafío como Municipalidad el 
que el día de hoy hemos asumido, no es fácil este proce-
so, pero sabemos que es importante comenzar a trabajar 
el día de hoy, pensando en el mañana y en el futuro”, se-
ñaló el alcalde Contreras.
Fernanda Romero, consideró que el encuentro “fue un 
gran paso para iniciar este trámite y ver más posibilida-
des de protección sobre Aculeo”, declaró la administra-
dora de la Reserva de Altos de Cantillana.
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 “Un 76% de la superficie chilena está 
afectada por sequía y suelo desgastado”, 

declaró Ulrike Broschek, líder de Escenarios Hídricos 2030 de Fundación Chile, en el marco de la última 
conmemoración del Día del Agua.

La aguda crisis hídrica que estamos atravesando 
junto al cambio climático, pronostican un futuro 
poco auspicioso para las nuevas generaciones, y 
ante este panorama, el Alcalde Rodrigo Contre-
ras decidió adelantarse y reaccionar para generar 
en la comuna un cambio de conciencia. En este 
contexto se reunió con los representantes de las 
distintas APR y Cooperativas para, en conjunto, 
diseñar una nueva forma colaborativa de trabajo. 
Asimismo, el Edil, aprovechó de presentar la Co-
misión Hídrica Municipal que trabajará detalla-
damente este tema.



¡Comprometidos por la comuna!
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El Alcalde Rodrigo Contreras junto al Gobernador de la Región Metro-
politana, Claudio Orrego, realizaron un ameno y cordial encuentro en 

terreno para, en conjunto, planificar la construcción de un parque en un 
terreno baldío ocupado actualmente como basural en la Villa Los Ríos. 
La reunión contó también con la participación de los concejales, cores 
y vecinos; el Edil, agradeció la presencia del Gobernador y señaló la im-
portancia de concretar estos proyectos, “poder rescatar este sitio eriazo 
que genera un basural y poder soñarlo en un área verde, un espacio ur-
bano que dignifique a los vecinos de Paine, desafíos en temas de medio 

"Poder rescatar este sitio eriazo que genera un basural 
y soñarlo en un área verde" SEÑALÓ EL ALCALDE RODRIGO CONTRERAS

ambiente, como un punto limpio que son prioridades en nuestro muni-
cipio y que van en la línea de la Gobernación”.
Por su parte, Claudio Orrego, Gobernador Metropolitano, expresó estar 
“muy agradecido de la hospitalidad del Alcalde, del Concejo Municipal 
y de los vecinos… Esta es mi oficina, el terreno. Los temas están claros: 
seguridad, medioambiente, espacios públicos de calidad, justicia terri-
torial, y queremos que Paine, al igual que el resto de las comunas, se 
sientan ciudadanos de primera categoría”.

Para entregarles más y nuevas opciones de actividades de-
portivas a las generaciones más jóvenes, el Alcalde Rodrigo 

Contreras, visitó la construcción del nuevo Pump Track ubicado 
en Lo Barnechea. En terreno pudo interiorizarse sobre este nuevo 
espacio y replicarlo en nuestra comuna para los apasionados de  
las bicicletas, skates, scooters y rollers. “Hemos visitado la Muni-
cipalidad de Lo Barnechea para buscar nuevas ideas que no sólo 
dignifiquen los espacios públicos, sino para que además, nuestros 
jóvenes paininos encuentren un lugar para acceder al deporte en 
un espacio preparado para ello. Así es como Paine se renueva”, 
señaló el edil.

Pump Truck

Gracias a la gestión de nuestro Alcalde, dos 
multicanchas fueron inauguradas en Villa José 
Calderón Miranda; estos nuevos espacios depor-
tivos responden al sello de la actual administra-
ción que busca fortalecer la vida en familia a través 
de la práctica deportiva y la recreación sana. Acompañaron al Alcalde 
Contreras en esta apertura, el  Presidente de la Junta de Vecinos, Miguel 
Silva; el encargado de la Unidad Regional Subdere Metropolitana, Luis 
Tapia, concejales y vecinos que podrán disfrutar de este nuevo espacio.  

Para que nuestros jóvenes paininos 
encuentren un lugar para realizar deporte

+ Deporte en Paine

Inauguración de multicanchas 
con iluminación en  Villa José 
Calderón Miranda



Inauguración de la primera Central de 
Cámaras de Vigilancia y Monitoreo
Con seis cámaras de televigilancia, la Municipalidad de 

Paine inauguró la primera Central de Cámaras de Vigi-
lancia y Monitoreo para observar los puntos de mayor 
incurrencia de delitos en la comuna. El Alcalde Rodri-
go Contreras, quien asistió acompañado del Concejo 
Municipal, de la Delegada Provincial del Maipo, María 
José Puigrredón y del diputado Juan Antonio Coloma, 
enfatizó su compromiso de aumentar la dotación de 

cámaras de vigilancia en la comuna durante los próxi-
mos meses, y señaló que, “de aquí en adelante vienen 

cosas muy positivas para nuestra comuna en términos 
de seguridad, esperamos al término de este año ya contar 
con 20 cámaras disponibles en toda la comuna. Hoy parti-
mos con estas seis cámaras y luego viene el número telefónico de emergencia; 

queremos darle un fuerte enfoque a la seguridad pública”, señaló el edil.

De aquí en adelante se vienen 
cosas muy positivas para 

nuestra comuna en términos 
de seguridad pública. 

Alcalde Rodrigo Contreras

Te invitamos a denunciar de forma anónima por WhatsApp a nuestra Oficina de Seguridad 
de Paine, ellos derivarán la información a Carabineros de Chile y la PDI.

Respecto al número de denuncia:
-Sólo se reciben denuncias por WHATSAPP, escrita y no mensajes de audio.
-A este número no se llama, ya que nadie le contestará.
-No es un número de emergencia policial. 
-Recordar que su objetivo es sólo para realizar de-
nuncias anónimas de delitos e incivilidades, como 
venta de drogas, carreras clandestinas, venta 
ilegal de alcohol, uso y porte de armas.

WhatsApp: +569 9078 7758
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TAMBIÉN PUEDES LLAMAR Y DENUNCIAR LA 600 400 0101
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¡una vuelta a clases + segura!
Los beneficios y efectos positivos de las clases presenciales no son un 
misterio; los estudios realizados demuestran con real fuerza que los ni-
veles de aprendizaje, y especialmente las habilidades sociales, aumen-
tan cuando los alumnos y alumnas pueden asistir a sus establecimientos 
educacionales. Sin embargo, y dado el contexto sanitario, este proceso 
debe ser con especial cuidado para brindarle tanto a los alumnos, apo-
derados y profesores, elementos de seguridad y autocuidado; y en ese 
sentido, el Alcalde Contreras, consciente de la importancia de las clases 
presenciales pero con meticulosidad, junto a la directiva del Daem se ha 
propuesto un retorno gradual, flexible y, por supuesto, opcional.Y para 
ello, ha recorrido escuelas, liceos y jardines para examinar que todas 

las condiciones sanitarias estén dadas para volver a recibir a los niños, 
niñas y jóvenes.
En esa línea, el Alcalde Contreras junto al Director del Daem han visi-
tado escuelas del sector de Águila Sur, Hospital, Pintué y Rangue, con 
el objeto de conocer de primera mano, el estado de las instalaciones y 
conversar con los directores, para interiorizarse de la situación de cada 
uno de los establecimientos educacionales y su comunidad escolar.
Tras la visita a los recintos educacionales, el alcalde Contreras, expresó:

Comisión del Plan de Acompañamiento de la Superintendencia 
de Educación recorren establecimientos de la comuna

El Alcalde Rodrigo Contreras y el Director del Daem, Leonel Littin, recorrieron algunos establecimientos educa-
cionales de la comuna junto a la comisión del Plan de Acompañamiento de la Superintendencia de Educación, 
integrada por su Director, Cristián O´Ryan; Pedro Castillo, Director Regional de la Dirección Metropoli-
tana de la Superintendencia de Educación, Raimundo Larraín, Jefe División de Educación General 
del Mineduc, y Andrés González, del Departamento Provincial Santiago Sur. Al final de la 
visita, la Comisión destacó el buen estado y la excelente preparación de los estableci-
mientos para volver a recibir de manera gradual a la totalidad de los alumnos.

la 
finalidad de estos 

recorridos es conocer el estado en el que 
se encuentran los establecimientos, cómo 
se han ido preparando frente a una posible 
vuelta a clases, y conocer también cómo 

se han preparado sus directivos para esta 
pandemia



P R O G R A M A  F I N A N C I A D O
P O R  F O N D O  D E  M E D I O S

La iniciativa 
“Mujeres Líderes de Paine” es una 

publicación impresa y además una plataforma 
audiovisual, que busca dar una mayor visibilidad a 

diversas mujeres de Paine, que pese a la existencia de un 
sin número de brechas o limitaciones a las que se enfrentan a 

menudo, han logrado crear y desarrollar distintos tipos de acciones 
y emprendimientos en rubros variados de la comuna de Paine.

El proyecto “Mujeres Líderes de Paine“ busca aminorar esta desigual-
dad que ha pesado siempre sobre las mujeres, ya que entregaremos 
herramientas para poder visibilizar y mostrar la profunda reinvención 

que lograron durante estos meses de pandemia, que pese a las grandes 
limitaciones que se presentan en la casa, con el cuidado de hijos y familia-
res enfermos, han sido capaces de emerger y crecer cada día más con sus 

productos y servicios.
Este proyecto fue presentado por el Municipio de Paine y financiado a 

través del “Fondo de Medios” del Ministerio Secretaría General de 
Gobierno.

En esta edición les presentamos a nuestras 10 primeras 
mujeres, que desde diversos oficios, se han ganado un 

espacio en la comunidad painina.

Ejecuta:
Financiado por el 
Fondo de MediosEl Painino
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Margarita Sánchez Guzmán
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Rosario Rojas Bermedo

María Martínez Torres 

Artesana sector Cullipeumo - Champa
Es profesora de Bordado Artesanal Crewel, del grupo Artesanas de Huelquén. Tra-

baja desde el 2008 en proyectos y varias exposiciones. Se define como una mujer 
artesana y luchadora y actualmente una de las impulsoras del proyecto “Pueblito de Champa”. 
Para esta mujer ha sido complicado abrirse paso ya que, en nuestro país, la artesanía ha sido muy 
poco valorada; gracias a mucho "ñeque" y apoyo (sobretodo de la Municipalidad de Paine), se ha 
logrado abrir un espacio, que esperamos siga creciendo.“Puedo transmitir mis conocimientos, ade-
más de haber logrado un crecimiento grande, tanto emocional como de creatividad, en las mujeres de 
mi comuna de Paine”. 

Su principal preocupación es la salud física, emocional, mental y espiritual de 
las personas. Para la señora Rosario abrirse paso como mujer no ha sido fácil ya 
que en Chile hay muy poca información respecto a este tema. 
Rosario se define como una mujer inquieta que no deja de investigar sobre las 
diferentes enfermedades que afectan al ser humano. “Lo que más deseo es que 
todos aprendan a prevenir enfermedades, para que sean saludables, prósperos, feli-
ces”, comenta. 

La palabra que la define es “perseverante” por los grandes cono-
cimientos que ha obtenido gracias a las capacitaciones en las que ha 
participado. Al principio fue complicado abrirse paso por tiempo, ya que 
debía dividir las horas del día entre atender el local y los quehaceres del hogar, "aho-
ra es más sencillo, pero no menos complicado, ya que mi hija trabaja conmigo y nos 
distribuimos las tareas".
Actualmente tiene la capacidad de analizar las estrategias que mejoren su local “Rin-
cón Pupuyano”, nombre que recuerda a la localidad de Pupuya (sexta región), un 
rincón muy especial para su familia.

+56 9 9239 3018 (Whatsapp)         @margaritaguzman6475

+56 9 9239 3018 (Whatsapp)        Kishori Dham

+56 9 7464 2053 (Whatsapp)        RinconPupuyano

Terapeuta Feng Shui y Medicina Ayurvédica 
Rangue – Aculeo

Pastelera - El Vínculo

Marion Durán Torres 
Productora avícola - Huiticalán

Su iniciativa “Huevos Eclipse” nace de una necesidad de trabajo, y 
de la visión que generó la pandemia para abrirse camino a una mejor 

economía familiar, sin descuidar su casa en caso de problemas de salud física. 
Se define en una frase: “Con esfuerzo, fe y perseverancia, se logra todo”. 
Abrirse paso como mujer ha sido difícil; ha tenido que aprender muchas co-
sas en el camino de la avicultura y lidiar con muchas dificultades. Marion se 
considera una líder porque se siente capaz de incentivar a cualquier persona 
que quiera emprender en un proyecto como el suyo, ya que ha ganado conoci-
mientos y ha superado con éxito los obstáculos que se presentan.

+56 9 8999 7308 (Whatsapp)        @huevoseclipse
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Paola Guzmán

Elizabeth Navarrete Pino 

María Martínez Torres 

Viola González Vera

Emprendedora ambiental – Las Colonias 

Reducplast, iniciativa que lidera junto a sus hermanas Carla y Claudia, 
tiene como misión la reducción del plástico, donde realizan un servicio 

gratuito de gestión de reciclaje en toda la comuna con puntos de acopio para 
botellas plásticas. 
Abrirse paso como mujer ha sido  complicado, porque es un trabajo que deman-
da mucho esfuerzo físico, por ende principalmente masculino. Paola se define 
junto a sus hermanas como “Perseverantes”:
“Nos podemos considerar líderes porque somos pioneras en el reciclaje y pese a 
todas las dificultades hemos salido adelante, posicionándonos en la comuna con 
nuestro trabajo y creando conciencia medio ambiental”.

Su emprendimiento Taller Matuca, liderado junto a su familia, es una iniciativa fami-
liar de corte y confección desde aproximadamente 10 años. Como mujer abrirse paso 
ha sido un trabajo arduo, porque ha tenido que complementarlo con el quehacer 
doméstico, la maternidad, la crianza, la educación, el trabajo, etc. En una palabra se 
define como Resiliente: “Somos conscientes de nuestras capacidades, somos creativas 
y aceptamos los desafíos como una oportunidad para generar nuevos aprendizajes”. 
Nos consideramos mujeres líderes porque somos personas perseverantes y creemos 
firmemente en que es una de las claves del éxito.

La palabra que la define es “perseverante” por los grandes cono-
cimientos que ha obtenido gracias a las capacitaciones en las que ha 
participado. Al principio fue complicado abrirse paso por tiempo, ya que 
debía dividir las horas del día entre atender el local y los quehaceres del hogar, "aho-
ra es más sencillo, pero no menos complicado, ya que mi hija trabaja conmigo y nos 
distribuimos las tareas".
Actualmente tiene la capacidad de analizar las estrategias que mejoren su local “Rin-
cón Pupuyano”, nombre que recuerda a la localidad de Pupuya (sexta región), un 
rincón muy especial para su familia.

Esta emprendedora posee varias iniciativas: agricultura, apicul-
tura, hierbas medicinales y cosmetología medicinal. Toda su agricultura 
100 % limpia y sin químicos. Su iniciativa se llama “Caitanya”.
Para la señora Viola, abrirse paso como mujer ha sido “sentirme inde-
pendiente, innovadora y empoderada, pudiendo sacar lo mejor de mí”, 
por lo que la palabra que lo define es “Guerrillera”.
Se siente una mujer líder porque siempre está haciendo cosas que son 
útiles para su entorno, un ejemplo a seguir para las nuevas generacio-
nes: "mi trabajo me hace sentir líder en lo que hago y en lo 
que proyecto".

+56 9 9302 1037(Whatsapp)        @reducplast

+56 9 7488 9841 (Whatsapp)        @tallermatuca

+56 9 7464 2053 (Whatsapp)        RinconPupuyano

+56 9 8264 6911 (Whatsapp)        @apinatuverdu

Taller Matuca – Las Colonias de Paine

CAITANYA– Rangue, Aculeo
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Tania Jaque Rocha
Profesora Educación Física, Instructora de Pilates y Yoga – Pintué

Lidera Ekicalm Pilates & Yoga, iniciativa que surgió en el año 2016, como una nece-
sidad de entregar  bienestar integral a la comunidad y alcanzar el profundo control 

de cuerpo y mente. Tania se define en una frase: “Cuerpo, alma y mente… en perfecta 
armonía y equilibrio”. Abrirse paso como mujer ha sido difícil por varios motivos: en primera ins-
tancia, proyecta la imagen de una “niña chica”; en segunda instancia, hay mucha vanidad y alarde en 
relación a la enseñanza y práctica del Pilates y el Yoga, y las puertas, lamentablemente no se abren 
para todos. “Me considero una líder, porque he sido pionera en traer ambas disciplinas a la zona rural. 
Por otra parte, me considero una profesional que se capacita constantemente, intento estar a la van-
guardia y complementar con herramientas nuevas en beneficio de mis alumnos y alumnas”.

+56 9 7769 4120 (Whatsapp)        @ekicalm.pilates.yoga 

Andrea Jure Duarte 

 Su proyecto Mujer Andina Wines, es una iniciativa familiar que nace el año 2012 con la visión 
de crear productos innovadores, orgánicos,  sustentables y con altos estándares de calidad en 
el rubro del vino. Abrirse paso en el mundo del vino ha sido desafiante, estimulante y a la vez 
súper entretenido. Se define como una cabra con cola de pez que quiere llegar a la punta del 
cerro (la meta-el sueño) y mientras sube lo pasa bien, a veces mal, aprende, enseña, aporta, se 
cansa y se tiene que "des-cansar" para llegar cada cierto tiempo al agua, a disfrutar de la vida 
y la familia. Una mujer apasionada por el vino y la vida. 
“Mi aporte a la comunidad ha sido desde la vereda de la asociatividad.”

+56 9 9824 1579 (Whatsapp)        @mujerandinawines

Ingeniera Agrónoma, Enóloga – Champa

Julieta Palma Jara
Técnico de nivel superior en alimentos - Colonia Kennedy

Julieta proviene de una familia principalmente compuesta por mujeres, quienes han sabido 
crearse un espacio en el machista mundo del campo. Para ella ha sido difícil ir demostrando que 

si se puede, más aún cuando se es pyme. Hoy  en su emprendimiento “Vivero Las Vertientes” da 
trabajo a 10 mujeres jefas de hogar, que es el 75% del motor de su iniciativa. Cree y sabe que la fuerza 
femenina puede lograr lo que sea cuando se lo propone. Se define como perseverante y resiliente, 
que son las palabras que lleva grabada. Hoy a sus 46 años cree que se han hecho las cosas bien; “donde 
he dado la mano a varios de mis pares, donde se ha podido apoyar desde los conocimientos y experiencia 
de lo que he adquirido”.

+56 9 9547 9899 (Whatsapp)          @viverolasvertientes
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Ejecuta:
Financiado por el 
Fondo de MediosEl Painino
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Este se produjo el 10 de junio, donde se presentó el número más alto de casos activos con un total de 
457 personas cursando la enfermedad. Además en estas mismas fechas la positividad del Test de PCR 
alcanzó a 15,6% y el Test de Antígeno un 25,4%. 

Estos indicadores llevaron al límite al Sistema de Salud, tomando como medidas en la Comuna la im-
plementación de la extensión del horario de SAPU hasta las 8 am y los fines de semana con funciona-
miento de 24 hrs. Además se implementaron las Unidades de Observación Prolongada, que son camas 
de pre-hospitalización donde los pacientes descompensados de COVID son tratados en SAPU en prime-
ra instancia para luego ser derivados a un hospital o bien a hospitalización domiciliaria en la Comuna.

El miércoles 11 de agosto comenzó la campaña de vacunación con 
dosis de refuerzo, la cual tiene como objetivo fortalecer la res-
puesta inmunológica de aquellas personas que ya contemplen el 
esquema completo y hayan pasado más de 4 meses desde la se-
gunda dosis. Esta campaña comenzó con las personas mayores y 
se va ir avanzando por rangos etarios más jóvenes según lo vaya 
estimando el Ministerio de Salud.

Ante la llegada de la variante Delta a nuestro país, es muy impor-
tante que los grupos de mayor riesgo obtengan su tercera dosis, 
ya que el factor protector más relevante ha sido la vacuna y así lo 
demuestran las cifras de contagio.

El mes de agosto se ha presentado con el menor número de casos 
del año 2021, contexto que se presenta como una muy buena noti-
cia, asociado al exitoso proceso de vacunación en la comuna, el cual 
ya logra un 90% de la población objetivo vacunada con dos dosis.

El descenso de agosto ha sido tal que representa solamente el 11% 
de lo que fue Junio en número total de contagios. Agosto tiene 
como promedio 6 contagios diarios, Junio tuvo como promedio 39 
ingresos diarios.

*Hasta el 23 de agosto van 134 casos acumulados

El Peak de Junio

Vacunación COVID y 
Dosis de Refuerzo

Extensión Horaria SAPU
Afiche

Descenso del Mes 
de Agosto

277 229

516

747

1001

1184

380

134

Enero Febrero Marzo Abril Mayo Junio Julio Agosto

Total casos mensuales año 2021

CORONAVIRUS
PLAN DE ACCIÓN

457
casos activos

10 de junio 
PEAK
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Un positivo balance realizó el Alcalde Rodrigo Contreras, luego de la primera Audiencia 
Pública realizada en las dependencias de la APR de Colonia Kennedy. Durante el encuen-
tro se abordaron temas de interés para los vecinos y vecinas del sector como la posible 
construcción de un proyecto minero, la escasez hídrica y derechos de propiedad, entre 
otros. Asimismo, el alcalde señaló que la idea es continuar con este tipo de actividades 
para generar mayor participación ciudadana en todos las localidades de la comuna, y 
llamó a los vecinos a organizarse y reunir a 100 vecinos, dado las restricciones de aforo 
por la pandemia, e ingresar una solicitud a la Oficina de Partes de la Municipalidad para 
generar una Audiencia Pública.

De aquí a tres meses la comuna de Paine tendrá su propia sucursal de 
Fonasa para aliviar la vida de nuestros vecinos y vecinas. La buena no-
ticia fue dada a conocer por el Alcalde Rodrigo Contreras, el diputado 
Juan Antonio Coloma y Eduardo Ramírez, Jefe Gabinete de Fonasa.La 
oficina estará ubicada en el Centro Cívico de Paine y los vecinos podrán 
hacer todo tipo de trámites sin tener que desplazarse a otra comuna. 
Este nuevo avance para Paine es el resultado de la gestión alcaldicia, en 
la que el bienestar de los vecinos es prioridad.

Las largas filas de espera en el BancoEstado llegarán a su fin, esto gra-
cias a la gestión del Alcalde Rodrigo Contreras, que se reunió con Igna-
cio Leal, Encargado de Cobertura de la Entidad bancaria, y acordaron 
optimizar  la atención para todos los vecinos y vecinas habilitando más 
personal para la atención en mesón y nuevos espacios de espera, todo 
esto en miras de construir, el próximo año, una nueva sucursal BancoEs-
tado y BancoEstado Express, que atenderá en horario extendido incluido 
los sábados.

¡BUENAS NOTICIAS PARA PAINE!
Oficina de FONASA en Centro 

Cívico de Paine
Mejoras en sucursal de 
BancoEstado de Paine

PRIMERAPRIMERA
AUDIENCIA PÚBLICAAUDIENCIA PÚBLICA
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Municipalidad de Paine entrega importante 
subvención al comité de vivienda "Unidos por 

Nuestro Hogar"

Mujeres con Coraje

Exitosos Operativos de 
Recolección de Cachureos

El sueño de la casa propia es uno de los anhelos más importantes para 
cualquier familia, y para esta Administración, liderada por el Alcalde Ro-
drigo Contreras, también es uno de los principales objetivos: apoyar para 
concretarlo.
En este contexto, el Alcalde hizo entrega al comité de vivienda "Unidos 
por Nuestro Hogar", la subvención municipal por un monto de $16.000.000 
que serán destinados para la compra del terreno, lo que se sumará a los 
fondos aportados por los socios de dicho comité.
La primera autoridad comunal explicó que esto se logra gracias a un tra-
bajo entre municipio y vecinos; y expresó, “hoy es una subvención espe-
cial, porque es una subvención de un monto importante, son 16 millo-
nes de pesos, que va directamente al comité "Unidos por Nuestro Hogar". 
Creemos que este tipo de ayudas que la Municipalidad puede hacer van 
precisamente en la línea en lo que hoy como municipio debemos abordar 
y potenciar fuertemente”.

Para homenajear y visibilizar a todas aquellas mujeres que se han visto 
particularmente afectadas por la pandemia y que han debido reinventar-
se, la Delegada de la Provincia del Maipo, María José Puigrredón, junto a la 
Seremi de la Mujer y Equidad de Género, Carolina Oyarzún, reconocieron 
a cuatro mujeres de las comunas de Paine, Buin, Calera de Tango y San 
Bernardo; y que representan esfuerzo, superación y ejemplos a seguir. El 
Alcalde Rodrigo Contreras acompañó a Marisol Rodríguez, nuestra mu-
jer destacada, quien agradeció con mucha emoción el reconocimiento, 
“estoy representando a las mujeres de Paine y muy emocionada por este 
premio que me han dado; nos ha costado mucho, pero hay que hacerlo 
por la familia”
Marisol Rodríguez, recordó con mucha emoción como a causa del esta-
llido y pandemia tuvo que cerrar su emblemático restaurant La Ganga, 
ubicado en el centro de Paine. Asimismo, el Alcalde Contreras señaló que 
Marisol, “con ese ingenio que tienen, sólo las mujeres, se reinventó y se 
enfocó en los productos congelados, y hoy en día, tiene abierto donde 
mismo su negocio; así es que sólo felicitarla por su empeño y fuerza”.

Una comuna limpia y sin cachureos amontonados en lugares inapro-
piados o que entorpezcan la libre circulación es el objetivo de la ofi-
cina de Medioambiente de la Municipalidad; y para ello ha realizado 
en distintos sectores de la comuna, y con mucho éxito, una serie de 
operativos de retiro de cachureos. Los más contentos han sido los 
propios vecinos y vecinas que no sabían qué hacer con esos objetos 
en desuso.



Oficina de
Medio Ambiente

SNCAE Sistema Nacional de Certificación 
Ambiental de Establecimientos 

Educacionales

Punto Verde Móvil Proyecto “Fortaleciendo Conciencia Gota 
a Gota” del Fondo de Fortalecimiento de 

Organizaciones de Interés Público, año 2021.

Fondo de Protección 
Ambiental

Este año la Oficina de Gestión Ambiental se encuentra apoyando 
a 24 establecimientos educacionales de la comuna para obtener la 
Certificación Ambiental Escolar, del Ministerio del Medio Ambiente. 
Dicho apoyo consiste en talleres virtuales de inducción, revisión de 
informes de autodiagnóstico y recordatorios de entrega, entre otros.

Durante el mes de agosto y septiembre, el Punto Verde Móvil de 
la Oficina se encontrará en la Expo Champa, gracias a un trabajo 
colaborativo entre los Artesanos y Productores de Champa, 
Ecopulmahue y la Oficina de Gestión Ambiental, con esto esperamos 
entregarle mayor sustentabilidad al evento y ser el aporte que la 
comunidad busca y la naturaleza necesita.

La Junta de Vecinos N°4, General Baquedano, con el apoyo de la Oficina 
de Proyectos Comunitarios Municipal, se adjudicó este proyecto, que 
busca implementar riego tecnificado en la plaza y huerto comunitario. 
La Oficina de Gestión Ambiental es parte activa de este proyecto 
desarrollando un ciclo de 3 charlas: eficiencia energética, huerto 
y tenencia responsable de mascotas, además de estar presente en 
el taller práctico de implementación de la tecnología. Nos llena de 
alegría poder compartir este tipo de iniciativas, que nacen del interés 
de las comunidades por mejorar sus espacios y ser un aporte a la 
escasez hídrica que afecta a la comuna desde hace ya varios años. 

El Fondo de Protección Ambiental o FPA, es el primer y único fondo 
concursable de carácter nacional con que cuenta el Estado de Chile 
para apoyar iniciativas ambientales presentadas por la ciudadanía.
Fue creado por la Ley 19.300 sobre Bases Generales del Medio Ambiente, 
para apoyar iniciativas ciudadanas y financiar total o parcialmente 
proyectos o actividades orientados a la protección o reparación del 
medio ambiente, el desarrollo sustentable, la preservación de la 
naturaleza o la conservación del patrimonio ambiental.
Actualmente las postulaciones al XXV Concurso 2022 FPA, se 
encuentran abiertas y pueden postular entre el 05 de agosto y el 24 de 
septiembre, personas naturales o jurídicas, públicas o privadas, que 
cumplan con los requisitos señalados. Las bases se pueden encontrar 
en fondos.mma.gob.cl. 
¡Hay 6 tipos de iniciativas para postular!
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Honorable Concejo Municipal

Estimados vecinos y vecinas, primero que 
todo, quiero agradecer la confianza que han 
tenido en mi, para permitirme fiscalizar los 
bienes de nuestra gente y comuna, también 

denunciar e informar todo lo que ustedes re-
quieran. 

En este primer mes tuve la oportunidad de representar entidades 
y personas con problemáticas sumamente relevantes en el pro-
ceso de avanzar juntos: he traído temas como la oportunidad de 
crear más puestos para los paininos en la feria libre, la instalación 
de semáforos en 3 puntos que colapsan en horas peak y volver 
a ofrecer lugares y profesores de folklore, gimnasia y coro para 
los adultos mayores. Además, propuse a diez dirigentes del sec-
tor de Aculeo trabajar en conjunto para tener un nuevo lugar de 
votación en la escuela de Pintué, proyecto que ya está en curso 
gracias a la Dirección Jurídica de la Municipalidad.

Siempre he sido una agradecida de la vida 
pero esta vez mi agradecimiento es para to-
dos y todas esas personas que confiaron en mi 
y me entregaron su apoyo, porque si hoy este 

puesto es mío lo recibo feliz y con mi corazón 
lleno de alegría y lo tomo con una gran responsa-

bilidad, humildad y coraje para luchar por lo que creo que es correc-
to, dispuesta a aprender lo necesario y llena de energía en donde 
cada día que me levanto me doy cuenta que nada es imposible y que 
uno debe ser perseverante trabajar para recibir, hoy siento que hice 
una buena siembra y solo empecé a cosechar lo sembrado y espero 
seguir sembrando estos cuatro años y no fallar.

Ya van más de 50 días desde que asumimos el gran 
desafío que significa impulsar esta concejalía. Han 
sido días intensos, llenos de trabajo y organización, 
pero estamos convencidos de que seguir luchando 

en defensa de las necesidades de nuestro pueblo será 
siempre nuestro impulso para la conducción de este 

gran proyecto político
Agradecemos a quienes nos han recibido en sus hogares, juntas vecinales y 
lugares de encuentro para así ayudar a dignificar a nuestros vecinos. Reco-
rreremos cada rincón por un buen vivir de nuestro pueblo y sus habitantes.
Organizados, seguiremos luchando por la verdad, la justicia y reparación que 
merece nuestro pueblo teniendo como horizonte, siempre, un Paine Digno, 
verde, soberano y feminista.

Jorge MolinaMarco San Martín

Paulina Calderón

Cecilia Altamirano

Claudia Ahumada

*Las opiniones expresadas en este documento son de exclusiva responsabilidad de los autores.

Paininas y paininos, han sido tiempos difíciles 
para la humanidad, estamos por cumplir 1 
año y medio de pandemia y todas nuestras 
costumbres y rutinas se han visto afectadas. 

Como pueblo el coletazo ha sido más fuerte ya 
que muchas fuentes de trabajo han sido afectadas 

fuertemente, hemos tenido que sobrevivir a punta de retiros del 10% 
de las AFP. 

Este mensaje es para saludarlos y reconocer la fortaleza de nuestro 
pueblo y la clase trabajadora que mueve día a día el país completo. 
Son ellos y ellas los héroes de esta pandemia la verdadera riqueza 
de nuestra nación. A no bajar los brazos y a ser solidarios entre todas 
y todos.

Un abrazo fuerte ha todo el pueblo y la clase trabajadora.

Al término de esta edición no se recibió texto.

Después de un mes y un poco más como 
concejal de la comuna, quiero expresar 
nuevamente mi gratitud por el cariño y la 
buena recepción que las paininas y paininos 

me han entregado. Tenemos un gran trabajo por 
realizar, velando siempre por el principal objetivo 

que es lo mejor para Paine y su gente. Les comento que soy parte 
de las comisiones del Concejo Municipal de Educación y de Salud, 
las cuales presido, además soy miembro de la comisión Medio 
Ambiente, Cultura -Turismo y Ruralidad. 

Como concejal me gusta trabajar en terreno teniendo la conexión con 
nuestras vecinas y vecinos de cada una de las localidades, viendo in 
situ sus necesidades de las cuales siento el deber de aportar en pro 
de soluciones. Espero que Dios me dé las herramientas y sabiduría 
para realizar una gran labor y así juntos logremos que Paine sea una 
gran comuna.

Esteban Calderón
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Agosto fue el mes dedicado a l@s niñ@s de Pai-
ne; el municipio transformó cada fin de semana 
en una fiesta infantil y familiar. Obras de teatro, 

espectáculos musicales, cuentacuentos, premios 
y concursos divirtieron a chicos y grandes. Agra-
decemos a todos los vecinos y vecinas que parti-

ciparon en las distintas actividades y que hicieron 
que cada encuentro fuera inolvidable.

¡Calles abiertas al deporte!¡Calles abiertas al deporte! Promover e incentivar la actividad física y la práctica de deporte es 
y será uno de los pilares en la administración del Alcalde Contreras, 
es por ello, que junto al Ministerio del Deporte organizaron CALLES 
ABIERTAS AL DEPORTE, una actividad en la que todos los vecinos y 
vecinas pueden practicar, de manera segura, deporte en la calle y al 
aire libre.

Clases de zumba, baile entretenido, spinning, voleibol, o simplemen-
te trotar, la idea es que cada painino y painina realice su actividad 
física preferida y pueda comprobar los beneficios y ventajas de llevar 
una vida sana.

Hemos realizado dos encuentros, uno en Paine Centro y otro en Hos-
pital, ambos con una gran asistencia de familias paininas. Atentos a 
nuestras redes sociales, donde estaremos informándoles de nuestras 
próximas actividades.

Hospital

Parque
Cantillana

Parque
Pintué

Chada

Hospital

Huelquén
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DIDECO EN TERRENO

De esta manera, con ayudas concretas, acompañando y escuchando a los vecinos y vecinas, el municipio quiere 
establecer su vínculo con la comunidad. Y es así, como Virginia Garrigó, Directora de la Dirección de Desarrollo 
Social (Dideco), encabezó en el centro de servicios Copec el despacho de bidones de kerosene que irán en ayuda 
de más de 1000 vecinos de la comuna.

CALEFACCIÓN INVIERNO 2021CALEFACCIÓN INVIERNO 2021

El equipo de Dideco, encabezado por Virginia Garrigó, ha organizado 
numerosos operativos en terreno, entre ellos, Rangue, Hospital, Chada, 
para que nuestros vecinos y vecinas no tengan que desplazarse, y de 
esta manera, facilitarles la ejecución de trámites como la obtención de 
Clave Única, Pase de Movilidad, Registro Social de Hogares, Subsidios, 
Adulto Mayor y Senda, entre otros.

Asimismo, les contamos la buena noticia que ya están operativas las 
oficinas de Dideco en Huelquén y Pintué, donde un equipo permanente 
está a disposición para ayudarlos y orientarlos sobre los distintos pro-
gramas, beneficios o consultas que deseen realizar.

Dideco Huelquén, ubicado en la Casa de la Cultura, +56 9 32019509

Dideco Pintué, ubicado en el Parque Pintué, +56 9 78951618

Posta de Rangue
Cancha Las Turbinas

Villa Las Conquistas

APR Colonia Kennedy

Estadio Tricolor



10 TIPS  PARA CELEBRAR ESTE 18 EN TU CASA
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